

### **Cortijo de Antonio Mendiri.**

LOC. Por el camino que sale de la N-322, en el cruce con la Ctra. local de Viveros a Alcaraz (Solanilla), y que rodea el Cerro de la Atalaya, junto al Río del Piojo.

DESCRIP. Olmeda muy espesa, donde el 95% de la masa son rebrotes de raíz de escaso diámetro a partir de varios pies maduros. El hecho de estar este terreno irrigado por acequias ha producido la gran proliferación del rebrote existente, donde se suele regar por superficie. Durante el período 94 se observó en este grupo una creciente evolución de los daños por Galeruca (invasión fuerte), escolitidos y Grafiosis, quedando al final del mismo la mayoría de la masa seca (octubre). En Junio del 95 se aprecia la mayor parte del grupo sin brote, y el desbroce de la masa, en grado considerable. Estos hechos parecen indicar la presencia de la cepa agresiva de *Ceratocystis ulmi*. A 17.8.95 se encuentra todo muerto, incluso el escaso rebrote verde en casos anteriores.

### **Camino de La Hoz a Alcaraz. 547.559; 4.282.220; 1.000 m.**

LOC. A 1 km de la aldea por el camino indicado, junto a unas choperas con ausencia de laboreo y en mal estado.

DESCRIP. Grupo de 143 olmos en forma de alineación, a los lados del camino y en los lindes de la chopera. En general son pies de grandes portes, siendo la tercera parte de los diámetros más gruesos de 30 cm y las alturas en torno a los 14 m, llegando algún pie hasta los 16. De este grupo sólo se observa en pies aislados según brote verde del año, atacado totalmente por la Galeruca. Los escolitidos abundan en toda la masa, volando y caminando por fustes y ramas.

### **Cortijo de Ramón Copete. 545.745; 4.282.641; 960 m.**

LOC. En el cruce del antiguo camino de Solanilla a Cortes con el camino de Alcaraz a La Hoz.

DESCRIP. Este paisano tiene ubicada en su finca una auténtica colección de olmos singulares por la magnitud de sus portes. Son 26 magníficos árboles entre los que son frecuentes los diámetros de 60 y 80 cm, con alturas de hasta 17 m. Por desgracia, la Grafiosis ha secado casi la totalidad de sus copas y matado a los ejemplares mayores y más debilitados, eliminando el sombreado de la finca y la belleza ornamental de este arbolado. A finales del período 1994 la seca del ramaje es generalizada, situación que se torna en una débil foliación a la primavera siguiente, habiendo sido retirados una parte de los olmos muertos y afectados. A 17.8.95 se observa la existencia de algunos brotes verdes, aunque la enfermedad ha diezmando la mayoría de las copas.

Existe otro grupo, de tipo silvestre, a orillas del pequeño arroyo junto al cortijo procedente del Cerro de la Atalaya. Con un total de 173 pies arbóreos y gran cantidad de chirpiales a su alrededor, constituye una franja marginal que se prolonga hasta las cercanías del Río de Cortes. Su estado sanitario es malo,